

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

Eco mes . . . . . 8 rs.  
Trimestre . . . . . 21.

FUERA DE ELLA.

Trimestre . . . . . 30.

NÚMEROS SUELTOS  
DEL ECO UN REAL.

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

ECO

CARTAGENA IULSTRADA

Trimestre. 28 rs.

Fueraid. . . . . 34.

NÚMEROS SUELTOS  
de Cartagena Ilustrada 7 rs

# ELECO

## DE CARTAGENA.

Puntos de suscripcion.

CARTAGENA

Liberato Montells, Mayor 24.

(SEGUNDA ÉPOCA.)

Madrid y Provincias

corresponsales

de la casa SAAVEDRA.

Sábado 23 de Enero.

### El Eco de Cartagena.

A continuacion insertamos el siguiente artículo del «Eco de España,» que es digno de leerse por las grandes verdades que encierra.

#### INFLUENCIA NEGATIVA.

Hay muchas personas inocentes que sostienen candorosamente que la prensa ilustra y ejerce una saludable influencia sobre la sociedad, habiendo llegado los mas exagerados partidarios de esta institucion á bautizarla con el sonoro y autorizado título de «Cuarto poder del Estado.»

¡Error, error lamentable! La prensa es hoy tan poco considerada, que su voz es verdaderamente voz en el desierto, lo cual no nos estraña, pues aquí no hay mas autoridad que el intento insensato y anárquico de hacer cada uno lo que le place.

Vamos á probarlo con un ejemplo práctico.

Hace pocos dias escribimos un artículo, y luego otro, y este será el tercero, haciendo ver al público lo que sucede en estos momentos con las adhesiones, felicitaciones y epístolas; que acaban todas con una peticion de destino, por regla general y particular.

Hemos dicho: hemos visto doscientas y trescientas cartas sin abrir en algunas partes: hemos dicho que es imposible leer las cartas, contestarlas y hacer lo que en ellas se pide: hemos dicho que nadie las lee: que nadie puede hacer caso de semejante furor peticionario; que son unos inocentes y desdichados los que creen que porque haya llegado al palacio de sus mayores el rey de España, se van á atar los perros con longanizas, y que cada elector va á tener un destino: hemos dicho que no hay paciencia, ni calma, ni resignacion para aguantar semejante tormento diario, hasta tal punto creciente, desarrollado é inaguantable, que pedimos á Dios que los

facciosos quemen los correos quince dias seguidos por lo menos.

Nosotros no somos ministros, que son los que dan destinos, y comprendemos que á los ministros se lo pidan las gentes, porque son gages del oficio estas impertinencias; pero nosotros no tenemos destinos que dar, y pierden el tiempo los que tal intentan.

Pues bien: cuando creíamos, en vista de estas claras, francas, leales y amistosas observaciones, que la gente entraria en vereda y conoceria la verdad, y no perderia el tiempo ni el medio real del sello, nos encontramos con una nueva inundacion de cartas felicitándonos por nuestros artículos, en los siguientes ó parecidos términos:

Amigo mio: He leído los artículos que Vd. ha publicado sobre los pretendientes. Me parecen saladisimos, oportunos, y una especie de evangelio en triunfo. Así, así, firme contra esos importunos, que no se hacen cargo de nada: no hay que hacerles el menor caso. Aquí nos hemos reido mucho con las ocurrencias del periódico. Siga Vd. por ese camino, y no dé cuartel á tanto impertinente. ¡Qué inconsiderados!

Supongo que la reprimenda no reza conmigo, que sabe Vd. soy amigo verdadero y no le he pedido mas que el juzgado, la promotoria y dos miserables destinos en montes ó en el ferro carril, porque sino, está uno desairado y sin influencia legitima para las próximas elecciones. Es por cuestión de amor propio por lo que he pedido esas friolerillas. Mas adelante, y cuando Vd. se desocupe, ya pensaremos en otras cosas.

Con que duro, duro en los pretendientes: son la plaga de este pais, y no habrá sociedad mientras no se haga una buena ley de inamovilidad universal, despues que se haga el arreglo.»

Esto, poco mas ó menos, piden todos. Que se haga caso de ellos; que sedé al prójimo contra una esquina, y esta es la razon por la cual los hombres públicos deben

resistirse á desorganizar la administracion.

Ejemplos prácticos:

Acuden á un hombre politico treinta pretendientes, coloca á seis, que nunca quedan satisfechos: hace seis y medio amigos y veinticuatro enemigos, que dicen todos: «Como ha colocado Vd. á fulano, me ha podido colocar á mí.» Sofisma con el cual pierde uno tiempo, influencia y amigos.

La exageracion, la locura es la que es preciso curar de raiz, y la exageracion y la locura son las que realmente existen, abrumadoras, insoportables, epidémicas y gangrenosas.

Por lo demás, nosotros hemos sostenido y sostenemos que es preciso, indispensable reparaciones justas y recompensas merecidas, lo mismo en el campo de la politica que en el campo de batalla; pero para aquellos que trabajan, que demuestran inteligencia y que dan muestras de amor á sus doctrinas y á su partido; y sobre este punto, llamamos la atencion del gobierno, que se distrae un poco; pero hay personas á quienes no hemos visto ni oido en estos seis años, que los han pasado divertidos sin pensar en España ni en D. Alfonso, y ahora se vienen muy serios á pedir grandes recompensas. El gobierno debe tener reservada para estos casos una gran resolucion y una gran energia, que será sintoma y razon de una gran justicia. El gobierno debe desatender á estos inútiles y egoistas, y esto se puede hacer fácilmente.

#### Correo general.

Madrid 21 de Enero de 1875.

Parece que el cabecilla Lizárraga con parte de sus fuerzas, se hallaba ayer tarde en Sacedon.

El gobierno ha dispuesto que el dia de S. Idefonso, santo de S. M., se solemnice oficialmente con arreglo á lo que prescribe la ordenanza.

Del domingo al lunes próximo es aguardado el señor duque de la Torre en esta capital, donde permanecerá muy pocos dias.

De los 37 jefes y oficiales que se han presentado al cónsul de España en Bayona, 18 pertenecen al cuerpo de artilleria.

Anúnciase para dentro de tres ó cuatro dias la llegada á esta corte de la señora madre de don Carlos Calderon, que se hallaba en Francia.

Dice un colega que están muy adelantadas las negociaciones entre varios individuos del gabinete y los elementos constitucionales.

Se sabe oficialmente que el rey pasará revista á las tropas del ejército del Norte el dia 23, que es el de san Idefonso y de su santo.

Ayer fué fotografiado de perfil el rey en Zaragoza, se cree que con objeto de que este retrato sirva para el grabado de la nueva moneda.

Parece que muy pronto se dará á los gobernadores instrucciones precisas para la reorganizacion de las corporaciones provinciales y municipales.

La division Despujol salió esta mañana de Zaragoza para Tudela con objeto de asistir á la revista que se celebrará pasado mañana en Peralta, como habiamos anunciado.

En las inmediaciones de Chelva ha quedado disuelta una partida carlista fuerte de sesenta hombres, presentándose á indulto muchos de los individuos que la componian á las autoridades de los pueblos inmediatos.

Dicen de Logroño que el príncipe de Vergara está ya restablecido de su última enfermedad, pero sin poder salir de su habitacion. El ilustre general parece que ha quedado sordo á consecuencia del mal que ha sufrido.

Segun despachos oficiales, la faccion Lizárraga ha hecho un movi-